

# ネパールのOKバジ 村人へ歩いて届けるボランティア精神

私立順心女子学園(現・広尾学園)の英語教師だった垣見一雅氏が、初めてネパールを訪れたのは1988年。トレッキングの趣味が高じて「ヒマラヤを見てみたい」というのが動機だった。その後、ネパールに通うようになつた垣見氏は、1990年、登山中に大きな雪崩に遭遇、同行していたネパール人ボーラーが命を落としてしまうことになる。「なにか

借りができるような感じがした」という思いから、亡くなつたボーラーが暮らしていたネパール国バルバ県ジャルパ郡ドリマラ村を1992年に訪れる。女性たちが毎日水汲みの重労働に喘いでいるという、村人たちの貧困生活を目撃した。その光景に衝撃を受けた垣見氏は、この人たちのために役に立ちたいという感情を抱き、翌年

1997年にネパール国王からゴルカダッヂンバウ勲四等勲章を授与されると、2009年には吉川英治文化賞を受賞。活動紹介書籍に『笑顔の架け橋～ネパールから感謝をこめて』があり、その収益は全額ネパール支援に使われている。

## ボランティア部門(国際)



かきみかずまさ  
**垣見一雅**  
Kazumasa Kakimi

所属団体 無し  
None

北谷 勝秀 特定非営利活動法人2050 理事長  
清水 嘉与子 公益財団法人日本訪問看護財団  
理事長

1939年生まれ。早稲田大学卒業。私立順心女子学園(現・広尾学園)で教師として23年間勤務する。同時に、垣見塾を経営。ヒマラヤに憧れネパールを訪れたことがきっかけで、1993年、54歳の時にネパール国バルバ県ジャルパ郡ドリマラ村に単身移住。以来、近郊の村々を歩いて回りながらボランティア活動を続けている。1997年にはネパール国王からゴルカダッヂンバウ勲四等勲章を授与される。2009年には吉川英治文化賞を受賞。活動紹介書籍に『笑顔の架け橋～ネパールから感謝をこめて』があり、その収益は全額ネパール支援に使われている。



■ネパールにて現地の子どもたちと共に



■子どもたちと共に笑顔で踊る垣見氏

の1993年には23年間続けてきた教職を辞め、自身ネパールへの移住を決意したのだった。

ネパールで支援活動を始めた当初、ネパール語も解からず、村人からの頼みごとにいつも英語で「OK、何とかしてみるよ」と答えていた垣見氏は、ネパール語で「おじいさん」という意味を持つ「バジ(Ba.ji)」と併せ「OKバジ」と呼ばれるようになつた。そんなOKバジの活動方針は、20年以上経つた今も変わらない。

が集まつたことからも、いかに垣見氏の評価が高く、そして人望が厚いのかが伺い知れる。

毎年、ネパールが雨期に入り、村々を回れなくなる6月と7月の2ヶ月間、垣見氏は日本に帰国する。垣見氏の活動に賛同してくれる支援者に挨拶し、活動報告をするためである。日本滞在中には全国を講演して回る垣見氏だが、講演のない日の移動は公共交通機関を使わ

ないのだという。理由は数百円でも貯金をするため、貯めたお金でネパール人にお米をプレゼントするためだ。

ネパールでの活動の中で、「人の手助けをするのはこんなに嬉しいものなんだ」と気付いた」という垣見氏。自分のためではなく他人のために、小さなことでも出来ることを少しずつやる。OKバジのその姿勢と活動は、これからも続いている。

\*荷物を運ぶ人